

EL NOTICIERO

Oficinas, Lope de Vega, 9.

Fundador, José Villegas Murcia

Colegio de Jesús

INCORPORADO AL

Instituto de Segunda Enseñanza

CURSO DE 1896-97.

En este Establecimiento se dá la enseñanza completa de las asignaturas que forman el periodo del Bachillerato; la primaria de párvulos elemental y superior; la de Facultad en Derecho y Filosofía y Letras; la de carreras especiales militar, aduanas, comercio, topógrafos, Banco de España, correos, telégrafos, peritos electricistas, ferro-carriles y lenguas.

Queda abierta la matrícula ordinaria hasta el 30 de Septiembre.

Efectos contraproducentes

Apesar de los inauditos esfuerzos que el Sr. Muñiz hace para reparar el fracaso de su desdichada dirección en la campaña electoral, presentándose ante los ojos del señor Cos-Gayón como hábil político y excelente diplomático, los hombres de la *conjura*, advertidos del *secreto* y descubierta la hilaza, se hayan dispuestos á vengar el agravio que se les hizo, ridiculizándoles ante los electores, haciéndoles aparecer sin prestigio, ni autoridad suficiente para sostener sus candidaturas y echar abajo la imposición de candidatos desconocidos en los distritos, con absoluta carencia de fuerzas electorales y sin historia dentro del partido conservador.

La ligereza del Sr. Muñiz, ha sido de esas que no pueden consentirse, sin aparecer humillados y caer en el descrédito de la opinión, que agena á las intriguillas de escalera abajo, solo juzga á los hombres por la consecuencia y seriedad de sus actos. Y cuando sistemáticamente se desoye la voz autorizada de los políticos de historia larga y de acrisolada honradez, para aceptar como artículo de fé, el interesado consejo de la pasión pequeña é insana, hay que obrar con energía, imponiendo contundentes correctivos que sirvan de enseñanza para lo futuro.

Al Sr. Gobernador le constaba,

que D. José García Benito, venia representando por espacio de muchos años el distrito de Gergal-Purchena, donde cuenta con la adhesión de mas de cuatro mil electores. Su triunfo era indiscutible, y sin embargo el Sr. Muñiz obtó por desacreditar al Sr. García Benito desechando su candidatura, prefiriendo el triste anomalo espectáculo que se ha dado, con la derrota de todos los candidatos patrocinados por el Jefe civil de la provincia.

Y á este tenor ha ocurrido con hombres tan respetables, como don Pedro Manuel Yanguas; y como quiera que dichos señores, á más de sus merecimientos contaban, como han probado, con la cooperación de la gran masa del partido conservador, al ponerse el señor Muñiz en desacuerdos con ellos, se ha distanciado de la genuina representación del partido, y de aquí que todos los esfuerzos que hoy haga vengán á estrellarse contra la indiferencia de sus victimas.

Ya lo hemos dicho y hoy lo repetimos: Para gobernar con acierto, es indispensable vivir estrechamente unidos con los elementos de ascendiente en la opinión y como los mismos íntimos del Sr. Gobernador han tenido que reconocer las diferencias que existen dentro del partido y esas incompatibilidades quien las ha provocado ha sido la intransigencia del Sr. Muñiz, es evidente, que su autoridad ha desmerecido, que su influencia se ha mermado notablemente y que sus oficios han de producir efectos contraproducentes á los deseos y aspiraciones del Gobierno del Sr. Cánovas del Castillo.

Mucho nos duele decirlo; pero antes que la cizaña se extienda, llevando la alarma, la confusión y la ruina al campo ortodoxo, el Sr. Muñiz debe sacrificar su vanidad, dejando el gobierno de esta provincia, á otro hombre desligado de esas personalísimas afecciones, que á veces nos conducen á la perdición.

La emigración española en el Brasil.

Según dice la prensa no puede ser más desdichada la situación de nues-

tros compatriotas en esta nueva República americana. El ser emigrante español es como un signo de infamia, habiendo para los hombres solo el trabajo de recolección de la goma *bonrache* en medio de pantanos y en pésimas condiciones. El salario reducidísimo se cobra en goma en cambio de la cual dan vestido y alimentos en tiendas expresas en que se cobra descaradamente en provecho de las Compañías, haciendo imposible de todos modos el ahorro. Las calenturas de difícil curación llevan á la muerte en los hospitales.

Las mujeres han de seguir forzosamente la carrera del vicio, dándose por gráfico detalle el no encontrar criada alguna que no entre á servir con dos ó tres niños, hijos de padre desconocido. Para evitar esto en Pará ha de recurrirse á chiquillas y muchas de nueve á catorce años para el servicio doméstico.

A esto hay que añadir lo escaso de comestibles, pues siendo el jornal menos retribuido que en España y en peores condiciones en las ciudades una lechuga de un par de hojas vale un franco. Así se comprende que sea una verdadera industria de negreros la importación de carne española.

La Botica Municipal.

Tambien ha entrado en este sagrado recinto, respetado siempre por todos los partidos políticos, las furias y hazañas ortodoxas.

Era necesario complacer las exigencias ruines de la política, en menoscabo y en desprestigio del bien público, era necesario pues, perturbar la tranquilidad y confianza de aquellos desdichados, desheredados por la fortuna, que faltos de todo recurso imploran la ayuda de la casa del pueblo, (que es la suya,) para mitigar sus dolencias y dar alivio á sus males, era preciso acceder á inhumanas complacencias de personas faltas de conciencias y sentimientos, para trocar la imperturbadora tranquilidad que ha habido durante ocho años y un mes en la Botica Municipal, en zozobras y recelos de todos.

Y en efecto, con fecha 12 del corriente, le fué comunicada la suspensión del cargo que ejercía interinamente al farmacéutico de aquel establecimiento Municipal, que en misión del popular, inteligente y honrado auxiliar D. Pedro Manuel Salvador; y del discreto é ilustrado farmacéutico don Luis Mariano Salvador Fernandez, hacían el despacho permanente y sus servicios irremplazables merecian los elogios y aplausos de todo el mundo, y muy especialmente de las clases necesitadas, que le llamaban con justa

razón al citado D. Pedro Manuel Salvador, el padre de los pobres, por el celo, cariño y amabilidad que les atendía y servía con la peculiar y característica solicitud que tanto le distingue.

Para nada, se ha tenido en cuenta los grandes servicios prestados durante ocho años, los beneficios reportados al Ayuntamiento en los pedidos de sus drogas, y los conflictos y escándalos evitados a la misma Corporación, en días de verdaderos apuros, en donde no existían ni las más necesarias medicinas, por falta de recursos para ello; así como tampoco la solicitud hecha por el Ayuntamiento, á la Diputación Provincial en Julio de 1888 pidiendo que el personal que hacía sus servicios en la Botica Provincial, lo hiciera también en la Municipal para la mayor garantía, y regularidad del despacho, á lo cual accedió la Corporación Provincial.

Pero la envidia, la miseria y la vil política ortodoxa que todo lo corroe, que todo lo escarnece, que destruye lo bueno, que envilece lo noble, es lo bastante para comprender los móviles que han llevado á sus autores, á consumir un hecho que por lo inhumano merece las censuras de todas las personas honradas, sin que pueda dulcificarles en nada el pretexto buscado en la R. O. de 9 de Julio de 1855 para consumir sus más ambiciosas miras, en atención de que con ello daban á sabiendas un palo de ciego.

DESDE VELEZ-RUBIO.

Sr. Director de EL NOTICIERO

Tras la agitación de los pasados días en que troyanos y troyanos bullían, se agitaban y se entregaban á risueñas esperanzas ó á sombría desesperación, según la presión que acusaba el barómetro de la política, llegó la hora del descanso y á él se abandonan cejijuntos y cariacontecidos los unos, mientras radiantes de alegría los otros, miran con desdeñosa compasión á las derrotadas huestes, que llegaron á creerse vencedoras.

La nube que asoló el campo de Canet y cuadrilla, hirió el palacio sin perdonar la cabaña y su violento empuje arrastró á los pobres conservadores *cual piuma al viento*, que si son pesados para el país, son ligero tanto en el actual huracán político.

Su jefe, el Sr. Perez Suarez más monstruo de la fortuna que la lavandera de Nápoles, inmortalizada por Calderón de la Barca, regresó de Madrid, diciendo como el gitano del cuento: «Hoy somos y mañana estautas.»

Esta exclamación supongo yo que la haría, porque oír al Sr. Perez Suarez no lo ha oído nadie; pitagónica de nueve cuño se ha encerrado en el más absoluto mutismo y su dignarse dar audiencia á los que fueron sus amigos, se marchó á su cortijo de Zarzalico dejándolos con un palmo de narices; exacta-

mente como á él lo han dejado en Madrid.

Sus partidarios se arrepienten de haberlo seguido y no son muy respetuosos para él en sus fundadas lamentaciones,

El *Hic jacet* lo tiene legitimamente ganado.

¡Séale la tierra level!

*
**

En una carta que el Sr. Laserna dirige á un caracterizado conservador, el único que no volvió las espaldas al marqués de Zafra, cuando el Sr. Perez Suarez *decidió derrotar* al Sr. Laserna, le dice que sus deseos no son otros que favorecer al distrito y estrechar la mano de sus paisanos, mirándolos á todos como amigos, puesto que por su parte no siente rencores ni odios que nunca cupieron en su alma y está dispuesto á borrar con su bondad la falsa opinión de los que le han hecho la guerra.

¡Ojalá sean bien interpretados tan nobles deseos por los que han de ejecutarlos! Ojalá que este triunfo que ha puesto de relieve la inmensa valía del Sr. Laserna, desengañe á los ilusos y sea tan fructuoso al país como quiere nuestro diputado!

*
**

El día 11 tomaron posesión de sus cargos cuatro de los concejales suspensos.

J. Ambrosio Perez.

Velez-Rubio 15 de Sept. de 1896.

Acción popular.

Hemos tenido ocasión de ver una lista de suscripción voluntaria, cuyos productos se destinan á sufragar los gastos que se originen, para entablar la acción pública, en demanda de castigo para los señores comprometidos en el texto de la carta leída en el Senado y publicada por EL NOTICIERO.

Triste, lamentable en extremo es el espectáculo que se avecina de entablar-se la acción popular, pues hay asuntos que por dignidad de la población y hasta por higiene, no deben revolverse.

Desgraciadamente en España, cuando se discute la virtud de los hombres políticos, hay que repetir aquella hermosa frase del Crucificado cuando se juzgaba á una mujer adúltera:

«Aquel de vosotros que no haya jamás delinquido, que arroge la primera piedra.»

En esta desventurada Nación son muchos los que adulteraron las leyes; pero todos procuran asegurar la impunidad.

El Sr. Gonzalez Canet, ya que obró con impremeditación al suscribir ese documento, al hacerse público en pleno Palacio de las leyes, prudentemente ha debido retirarse á llorar sus contrariedades en las intimidades de su amorosa familia.

Nosotros, que no alardeamos de su amistad, que no hemos solicitado sus favores y que quizás jamás tengamos nada que agradecerle, le hemos aconsejado desinteresadamente, porque nos

apena ver como explotan su natural bondad los zánganos que le rodean; pero el Sr. Gonzalez no ha querido escucharnos y ya tocará los resultados.

Eso es un abuso.

Al Jefe del movimiento de nuestro Ferro-carril, que si es hombre de talento debe escucharme un momento y le daré gracias mil.

Señor, soy un cazador que aunque me haga este favor nadie aquí á tirar me iguala, pues donde pongo la bala pongo el ojo, si señor.

Como coche no he podido tener, como un concejal, por que yo jamás he sido miembro de ningun partido ó partida, que es igual, me veo en la precisión de meterme en un wagón de *primero* sin cristales, yó y mi perra, que cabales noventa céntimos son.

No comprendo, francamente, ni usted debe ser consiente, que á mí me cueste cuarenta y que me lleven cincuenta por mi perra, mayormente.

Eso, señor, lo veo mal y es un abuso fatal que ni el mismo Dios perdona, ¿desde cuando un animal paga mas que una persona?

¿Si desde Huercal á aquí paga mi perra, cabales, cinco perros por.... que sí, que será de aquí á Madrid? lo menos tres mil reales.

Es más, con los periodistas no debe ser tan tirano, ni mostrarse tan *realista*, por que le sigo la pista y empiezo á meterle mano.

Usted sabe que hay por qué y hablaría con razón, pero que me callaré si un billete me dá usted de libre circulación.

Vivo Reina veinte y ocho, conque, no se haga usted el chocho ni se muestre usted tan duro, estoy en casa á las ocho. Beso á usted los pies.

Arturo.

NOTICIAS.

Buen viaje.

En el tren de la mañana salió para Madrid el Sr. Gobernador.

Diga lo que quiera el *órgano de móstoles*, el Sr. Muñiz no volverá á encargarse del mando de esta provincia.

Lo sentimos.

Nuestro querido amigo D. Ignacio Gomez de Salazar, tiene el sentimiento de ver enferma de alguna gravedad á una de sus preciosas hijas.

Deseamos el pronto restablecimiento de la simpática enfermita y nos ase-

ciamos al pesar de su apreciable familia.

Querella.

Se asegura que el diputado electo y ex-secretario de este Municipio D. Ramón Barroeta, piensa querellarse de las injurias que se le hacen en la carta del Sr. González Canet, leída en el Senado.

El colmo.

Relamiéndose de gusto supone el órgano de las tres la inmensa pesadumbre que á los liberales ha de haberles producido la desastrosa derrota que han obtenido en Almería y Vera

Es el colmo de la *frescura*: cuando ese mismo periódico ha dado cuenta del resultado de las elecciones y por él se sabe que los ministeriales han ganado tres puestos y los liberales dos, sin contar la carrera en pelo que á los predilectos candidatos de ese periódico les han dado en Gergal-Purchena.

Por lo demás al *freir será el reir*.

Proposición.

El concejal republicano Sr. Terriza propuso al Ayuntamiento en la sesión celebrada el día 13 que el déficit que resulta para cubrir la pérdida de las corridas de toros verificadas en la feria, sean satisfecha del bolsillo particular de los Sres. Concejales,

Celebramos dicha proposición y rogamos al Sr. Alcalde la tome en consideración.

En cambio el teniente alcalde *Republicano-fusionista-conservador-ortodoxo* D. Rogelio Perez, rompió muchas lanzas de su poderoso ingenio abogando por la aprobación de las expresadas cuentas.

Son muy *republicanos* estos concejales.

Los únicos que estuvieron en su terreno, fueron los concejales señores Vives, Ibañez y Grisolia, silvelistas y Cassinello (D. Joaquín) liberal.

A quien aplaudimos por su desinterés.

Paterna.

Recomendamos á nuestros abonados las aguas del manantial de *Los Remedios* cuya virtualidad medicinal viene dando pasmosos resultados á los enfermos del estómago, hígado y vejiga.

Músico.

El periódico «Nuevo Mundo», correspondiente al 17 y recibido hoy en esta, nos encontramos con el retrato y biografía del joven y notable artista malagueño D. Francisco Rando y Miras, tan conocido de este público.

Accidente.

Nuestro particular amigo D. Antonio Gomez Salazar, Ayudante de las Obras del Puerto, fué victima ayer de un ataque cerebral, del que se encuentra en estado grave.

Hacemos votos por el restablecimiento del Sr. Gomez.

Fincas embargadas.

Hau terminado las Cortes sus tareas sin resolver uno de los problemas mas graves para el labrador y para la propiedad.

A ciento quince mil fincas ascienden las embargadas por la Administración

por falta de pago de tributos, en épocas relativamente prósperas y en que no habia guerra en Cuba ni sequia en todo el territorio.

Es seguro, por lo tanto, que aumentadas en lo sumo las dificultades del contribuyente, el Estado irá quedándose con otros muchos millares de fincas, y como la miseria es general y no habrá gentes acomodadas que las adquieran, las fincas permaneceran improductivas, aumentando así el desarrollo de la miseria, y llegaremos á constituir una nación embargada por su propio Gobierno.

El problema es verdaderamente temeroso y digno de llamar la atención, no ya de los estadistas, sino de cuantas personas puedan concurrir con buen deseo á resolverlo.

Los paisanos del Sr. Muñiz.

Cortamos de *La Unión Republicana*, de Oviedo:

«No se asusten ustedes.

Algunos periódicos de Oviedo, de esos que recomiendan hoteles, sin corretaje, por supuesto, anuncian que viene ese *tontón* de Lorenzo.

Dicen que viene en uso de licencia.

Le habrán dado otra absoluta?

Pórque una ya la tenia.

Con los honores de cabo primero.

No sabemos lo que traerá por aquí ese Poncio falsificado.

Acaso se necesitará en Langreo alguna parcela.

O acaso sabrá que Longoria ha menester *Xigantones* para San Mateo.

Y querrá exhibirse.

Con el uniforme de Gorín, aquel que tanto gusto dió durante una Semana Santa.»

Filipinas.

Los telegramas de filipinas siguen siendo satisfactorios.

La insurrección disminuye.

Se han hecho nuevos fusilamientos en Cavite.

Se dice que seran confiscados los bienes de los comprometido en la insurrección.

A Málaga.

Ayer marchó con dirección á Málaga en donde se encuentra actualmente su jefe D. Francisco Silvela, nuestro apreciable amigo D. Emilio Perez Ibañez.

Viagero.

Se encuentra desde ayer en esta capital, el diputado por el distrito de Berja, nuestro estimado amigo D. Telforo Gonzalez.

Un ruego.

Creemos Sr. Alcalde que el banco ó sitio designado á los periodistas en el salón de sesiones del Ayuntamiento, deben de ocuparlo los individuos que pertenezcan á la prensa y nó que están de pié mientras los señores empleados del municipio están ocupándolo.

¿Se podrá corregir?

Muy bien.

Hemos oido asegurar que un artista de la calle de Lope de Vega, tiene el encargo de construir un cuadro artístico, orlado de laurel, que en el fondo llevará en vistosos guarismos el número de votos por secciones del candida-

to Caserio en las últimas elecciones provinciales.

Parece que este cuadro figurará en los salones del agraciado como escudo de armas de la familia.

No nos parece mal la idea, pero hallariamos más propio que en vez de orlarlo con laurel se orlara de palma, ya que el agraciado con aquellos guarismos merece más la opinión de santo que de héroe, pues sacar miles de votos de unas urnas donde no entró ninguno, tiene más de milagro que de acción heroica.

¿Qué hicieron en nuestro país los hombres formales y pundonorosos?

¡Vaya V. á saber!

Del Boletín Musical.

«Hemos recibido de Almería algunos documentos para poder formar juicio de la capacidad y competencia del director de aquella banda municipal. Antes de juzgar al duramente combatido y censurando director por sus méritos y gestión para poder continuar al frente de la misma, estudiaremos aquellos documentos y algunos otros más y haremos público nuestro veredicto. Entre tanto, y por si nuestra modesta voz llega al municipio de Almería, bueno será que éste se asesore de personas peritas para que el asunto de la banda se arregle artística y satisfactoriamente; que el Sr. alcalde ó edil municipal no dá autoridad ni competencia profesional al que por sus propios méritos no la tiene.»

¿Qué pasará?

Vemos separarse poco á poco de la Sociedad del *Batallón Infantil*, los individuos que la forman y sus gestiones activas son indispensables á dicha sociedad, lo que demuestra que debe existir en ella alguna *fragua*, que la tiene siempre en estado incandescente.

¿No se podría apagar?

Dimisión.

La ha presentado con carácter de irrevocable de Director de el *Batallón Infantil*, nuestro estimado amigo don Francisco Escobar.

Al Sr. Escobar es debido los bonitos festejos que el *batallón* ha ejecutado en la pasada feria, pues sin la actividad de dicho señor nunca hubieran conseguido reorganizar de nuevo el ya caído *Batallón Infantil*.

Acción meritoria.

Los camareros del Café Suizo, secundados por el Sr. Campoy han acordado señalar una pensión de una peseta diaria á la desgraciada viuda del infeliz Carlos Ibañez, guarda que fué de dicho establecimiento.

Merece aplauso.

En vista del fracaso obtenido con la anulación de su acta de diputado, ha decidido apartarse de la política, el importante hombre público D. Antonio Ramón Perez.

Asi proceden los hombres que, como el Sr. Perez, no han menester de la política para vivir con decoro y respetados.

Arreglo.

Los dueños del Café Suizo están decorando el salón, preparándose para la entrada de invierno.

Im. de Fernandez Murcia.

ADALBERTO RUIZ



ALMERIA SERVICIO DE VAPORES

PARA LISBOA, CANARIAS, BURDEOS, LONDRES, AMBERES, HAMBURGO, HULL, LIVERPOOL, GLASGOW, NEW-YORK Y DEMAS PUERTOS DE INGLATERRA, FRANCIA, BÉLGICA, ALEMANIA Y AMERICA.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica para Marruecos, Canarias, Puerto-Rico, Habana, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Manila.

Esta casa proviene á los Sres. cargadores, que tiene dispuestos para fletar Vapores y Buques de vela, para todos los puntos que se deseen.

Compañía Inglesa de Seguros Marítimos THE UNDERWRITING, compuesta de aseguradores del Lloyd

DROGUERIA

DE
EUGENIO DE BUSTOS.

Calle de Granada núm. 25.
ALMERIA

Productos fotográficos, decorativos. Tubitos de colores y pinceles para pintar al óleo.

Pinturas preparadas desde 4 reales el kilogramo.

Barnices de todas clases.

Polvos de arroz perfumados clases superior á 4 reales libra.

Economía y exactitud.

GRANADA, NUM. 25

ESTABLECIMIENTO de COMESTIBLES

DE
FRANCISCO LOSANA

Se acaban de recibir Huevas de atun, embutidos, quesos de bola y jamones de Serón y de York, á precios muy baratos.

LA INDEPENDENCIA

8—RICARDOS—8

Establecimiento de calzado

DE

José Rodríguez Bordado

calle de las TIENDAS

Gran surtido de calzado de todas clases.

VALATUNA, PRONTITUD Y ECONOMIA

A los Parraleros.

Los POLVOS SIN RIVAL suprimen el sulfato de cobre y el azufre, para combatir el Oidium, Mildew, Black, Rot, y otras enfermedades de la viña y de los árboles.

El Polvo sin rival, es el producto que dá mejores resultados de todos los similares.

Depósito de abonos especiales para el cultivo de Vides Americanas.

Representación de todas clases de Máquinas, herramientas, Bicicletas y de todo lo relacionado al ramo de Ferretería.

Pedid detalles y catálogos.

Plaza de Careaga, 1, de 2 á 7 de la tarde.

Establecimiento de Quincalla

DE

GERÓNIMO RAMIREZ DE SEPÚLVEDA

Gran surtido en toda clase de artículos de novedad.

Calle de las Tiendas y P. de Bermudez

Marcas para barriles.

Economía en el precio.

GRANADA, 25, (DROGUERIA)

Bazar del LEON

Se ha recibido en este depósito nuevas existencias en muebles de rejilla.

Magnífico surtido en camas de hierro.

UBALDO ABAD

TIENDAS, 33,

Vizcaino.—Dentista.

Paseo del Príncipe, (al lado de la Administración de Correos.)

Colegio de señoritas

DE

LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN

dirigido por

LA SRTA. D.^a FRANCISCA VICIEDO MORENO

Hay clases especiales de Música y Pintura en todos sus ramos; Idiomas, (Francés é Italiano), bordados, etc., etc.

Precios económicos.

Plaza de Castaños, 4, Izqda.

LA BOURBOULE

(Pay-de-Dôme) FRANCIA

MOLI HERRAL, INGENIEROS INDUSTRIALES

Cubren, matan, destruyenen, destruyenen
el mildew, el oídio de man, etc. etc.
De modo vivo á tres veces el día, durante
á antes de las comidas.

Regenera los rinos enflaquecidos y
las personas debilitadas. Alleva
de la piel y sus resquebrajadas. Em-
pleo, como como bebida ó gar-
gantilla.

ESCROFULAS, FIEBRES INTERMITENTES

EL NOTICIERO

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes.	3 reales.
» Provincias, un trimestre.	10 »
Número suelto corriente.	1 »
» » atrasado.	4 »

Dirección y Administración, Lope de Vega, 6.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE quemando PAPEL DE ARMENIA

El mejor de los DESINFECTANTES

En interés de los enfermos y personas que los cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías
POR MAYOR: SERRAS Y C.^a — BARCELONA